



すすかけの庭

アソビがマナビへ

校長 三村美延

教育目標 進んで学ぶ子
仲良く協力する子
明るく元気な子

1年生の生活科の授業に、昔遊びを楽しむ学習があります。「むかしからつたわるあそびを たのしもう」という学習です。めんこやこま回し、お手玉などのいろいろな遊びを行います。12月6日には「むかしあそびの会」を開き、地域の方々と一緒に、学年みんなで遊びます。

携帯型ゲーム機や店頭のゲームコーナーで機械を使って遊ぶのではなく、自らの体を動かし、自分たちでルールを工夫して仲間と一緒に遊ぶ遊びからは、たくさんの学びを得ることができます。文部科学省が定めた小学校学習指導要領では、低学年の学習内容に「〇〇遊び」という言葉が多く登場し、そのことから分かります。

- 国語：言葉遊びを通して、言葉の豊かさに気付くこと。
- 算数：形遊びを通して形の特徴について捉え、図形についての理解の基礎となる経験を豊かにする。
- 生活：遊びを創造したり、遊びを工夫したりすること。
- 音楽：音遊びを通して、音楽づくりの発想を得ること。
- 図画工作：児童が自ら材料や場所などに働きかけ、そこから発想していく造形遊び
- 体育：基本的な体の動きを培い、将来の体力向上につなげる。
「体づくりの運動遊び」「マットを使った運動遊び」「水遊び」

しかし学年が進んでいくと、学習内容は抽象的なものが増えていきます。「〇年生になったら、勉強が急に難しくなった。」と感じるのは、そのためです。そんなときに理解を助けてくれるのは、それまでの経験や身に付けた知識です。人生100年時代を生きる子どもたちには、小学校時代にはたくさん遊んでもらい、自らの身体と頭(脳)を使って他者と関わりながら、将来につながる多くの体験をしてもらいたいと思います。

「むかしあそびの会」では、かるた遊びも行います。かるたは「針ヶ谷郷土かるた」を使います。2011年の新聞記事(2011.1.20 埼玉新聞14面)によりますと、「針ヶ谷郷土かるたは、地域の歴史を子どもたちに伝えようと、針ヶ谷公民館と紙芝居サークル『紙こぼこ』のメンバーが2006年に作成、絵札は地元の漫画家・白吉辰三氏が描いた。」そうです。

1年生の子どもたちがかるた遊びを通し、人との関わり方を意識したり自分たちが暮らしている街の歴史に興味をもったりしてくれることを願います。

まもなく冬休みを迎えます。ご家族そろっていろいろな遊びに興じるのもよいかもしれません。今年もお世話になり、ありがとうございました。皆様がお健やかに良い年を迎えられますよう心よりお祈り申し上げます。

あ 赤山街道
武士の行き来が
目に浮かぶ

あ 今、遊歩道
天王川、昔の洪水
うそのよう

あ 浦和名物
うなぎのかば焼き店も
あるよ
針ヶ谷の町

12月の行事予定

日	曜	主な行事予定
1	金	校内持久走記録会④⑤⑥ SSW 来校日
2	土	
3	日	市小学校管楽器演奏発表会
4	月	読み聞かせ⑤⑥
5	火	
6	水	委員会⑤⑥ 集金日 スマイル相談日 SC・SSW・さわ相来校 むかしあそび①
7	木	
8	金	クリーンタイム①③⑤ 学乳パック回収 安全点検日
9	土	
10	日	
11	月	児童集会(美化) SSW 来校 下校指導
12	火	教育委員会指導訪問 5時間授業
13	水	クリーンタイム②④⑥あ 5時間授業
14	木	たてわり 縦割り日課
15	金	あおぞら生活単元校外学習
16	土	P T A 無料講演会
17	日	
18	月	表彰朝会 SSW 来校
19	火	
20	水	給食終了日 大掃除 4時間授業 下校13:50 SC 来校
21	木	短縮4時間授業 下校12:10
22	金	終業式 短縮3時間授業 下校11:30 学乳パック回収
23	土	冬休み(1/8まで) さいたま市子ども読書の日
24	日	
25	月	校舎内引越し



<1月当初の予定>

- 1月9日(火) 始業式 短縮3時間授業
下校11:30
- 10日(水) 短縮4時間授業
- 11日(木) 給食開始 5時間授業
- 17日(水) スマイル相談日
- 27日(土) 土曜授業日 土曜授業参観
第3回学校運営協議会

かがやけ針小っ子!

〇あいさつ運動

11月15日(水)から30日(木)まで、児童会の子ども達があいさつ運動を実施しました。児童から課題意識をもって提言された価値ある活動になりました。「大きな声で自分から!目を合わせてあいさつしよう!!」を目標に、毎朝、爽やかな声を響かせていました。

〇さいたまSDGsアワード

10月31日(火)に開催されました。本校の5年生児童の提案が入賞し、会場でプレゼンテーションを行いました。持続可能な未来について、自分たちができることを考えて取り組むという宣言をした、大変立派な発表でした。

おしらせ

〇個人面談、ありがとうございました

11月15日から約2週間、個人面談を実施しました。お子さんの長所を伸ばしていきたいと思えます。御多用の中、保護者の皆様にはご来校いただきありがとうございました。

〇学校評価について

保護者の皆様には、学校評価にご協力いただきありがとうございました。集計結果について、後日、お知らせします。

〇1月の土曜授業参観

来月は1月27日(土)に土曜授業参観を実施します。詳細は改めてご連絡します。

〇リフレッシュ工事に伴う校舎内引越し

12月25日(月)に学校図書館の教室移動があり、引越し業者の車両の乗り入れがあります。ご注意ください。

〇保育者体験研修

11月9日(木)、10日(金)に保育園から2名の先生が1年生の教育活動に入って研修しました。学校・保育園共に入学への円滑な接続に進めていきます。



かがやけ針小っ子!



3年 校外学習 11月2日(木)

岩槻人形博物館・浦和くらしの博物館 民家園

体より大きな籠を背負い、昔の人の生活を実感しました。



5年 自然の教室 11月6日(月)～8日(水)

澄んだ高原の空気の中、子ども達は仲間との3日間を過ごしました。特別な思い出を共有し、絆を強めた時間となりました。



おいしい給食 ごちそうさまでした

11月29日は、深谷ねぎラーメン、こいわし狭山茶フライ、えのきとわかめのナムルでした。スープが染みた深谷ねぎは柔らかく甘かったです。フライも狭山茶の風味で爽やかにいただけました。



2年 まちたんけん 11月10日(金)

春に続き、生活科の学習で秋の町探検に行きました。地域の様々な人や物に触れ、多くの新しい発見をしました。



1年 秋さがし 11月13日(月)

友達と元気に歩いて、北浦和公園へ行きました。公園で見つけた「秋」を取り入れて、色とりどりのリースを作製しました。



ある日の教職員(研修会)

さいたま市教育研究会一斉研修大会

11/16日(木)

さいたま市立の全ての学校の教職員が、自身の興味関心や課題意識等により、市内の各校や施設で実施する研修に参加しました。

本校の教職員は、国語、算数、理科、生活、音楽、家庭、外国語、保健体育、特別支援教育、学校図書館、ICT教育、教育心理・教育相談、学校保健、学校食育、をそれぞれ選択しました。今回の学びを、日々の指導に生かしていきます。

12月の生活目標

【寒さに負けないようにしよう】

11月安全点検結果 異常ありませんでした。